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Ao sétimo e oitavo dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove, às 
14h:30min, no auditório do campus Guaramiranga, situado no Sítio Guaramiranga - CE; 
reuniu-se o Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida pelo 
reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes membros: 
Virgílio Augusto Sales Araripe, Presidente; Ivam Holanda de Souza, Pró-reitor de 
Gestão de Pessoas, José Wally Mendonça, Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e 
Inovação, Reuber Saraiva de Santiago, Pró-reitor de Ensino, Tássio Francisco Lofti 
Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra Maria Dumaresq, Pró-reitora de Extensão, 
Cristiane Borges Braga, do Polo de Inovação, e os diretores gerais dos campi: Anderson 
Ibsen, de Umirim; Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota, de Horizonte; Dijauma 
Honório Nogueira, de Iguatu; Eliano Vieira Pessoa, de Sobral; Fernando Eugênio Lopes 
de Melo, de Cedro, Francisca Ione Chaves, de Guaramiranga, Francisco Antônio 
Barbosa Vidal, de Canindé, Francisco Evandro de Melo, de Jaguaruana; Francisco Régis 
Abreu Gomes, de Itapipoca; Francisco Sildemberny Sousa dos Santos, de Tabuleiro do 
Norte; Gilson Soares Cordeiro, de Camocim, Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro 
do Norte; Izamaro de Araújo, de Jaguaribe, Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; 
Jânia Maria Augusta da Silva, de Limoeiro do Norte; Jefferson Queiroz Lima, de 
Caucaia; João Paulo Arcelino do Rego, de Boa Viagem; Joaquim Rufino Neto, de 
Crato; José Aglodualdo Holanda Cavalcante, de Crateús; José Alves de Oliveira Neto, 
de Tauá; José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; Lourival Soares de Aquino, de 
Baturité; Maria Beatriz Claudino Brandão, de Morada Nova; Marcel Ribeiro Mendonça, 
do Pecém; Márcia de Negreiros Viana, de Aracati, Maria Eliani Holanda Coleho, de 
Acopiara; Manoel Paiva de Araújo, de Acaraú, Raimundo Eudes de Souza, de 
Mombaça;  Robson da Silva Siqueira, de Maranguape, Toivi Masih Neto, de Paracuru; 
Ulisses Costa de Vasconcelos, de Ubajara. Demais presentes: Francisco Gutenberg A. 
Filho, Stênio Wagner Pereira 1. Expediente: não houve.  1.1 Retirada dos pontos de 
pauta: não houve. 1.2 Inclusão de pontos de pauta: não houve. 2. Aprovação da ata 
da reunião anterior: A minuta da ata da 75ª reunião ordinária foi encaminhada aos 
endereços eletrônicos dos diretores para apreciação prévia no dia 04 de fevereiro de 
2019. Em plenária, foi posta em deliberação e aprovada sem alterações. 3. Informes do 
Presidente: O presidente explicou que esta reunião do colegiado iniciará com uma 
palestra sobre Liderança e Performance e que após a palestra acontecerá o Coldir 
juntamente com o Encontro Anual dos Gestores.  4. Ordem do dia: 4.1 – Análise dos 
resultados PDI 2013-2018: O presidente salientou a importância da participação ativa 
de todo o colegiado durante estes dias de encontro, informou que esse encontro que é 
realizado anualmente é fundamental para que o IFCE possa alinhar as suas estratégias, 
em seguida passou a palavra para o Pró-reitor de Planejamento, Prof. Tássio, que 
apresentou as pactuações de metas que foram acordadas. O relator apresentou ainda: o 
indicador de desempenho da gestão orçamentária, índice de execução em restos a pagar, 
implantação de ambientes, redução do custo com energia elétrica, redução de consumo 
de água, redução de consumo de energia, índice de sustentabilidade ambiental, 
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economicidade nas contratações, qualidade na execução dos contratos, satisfação do 
requisitante, taxa de resíduos sólidos corretamente destinados e os projetos de apoio: 
central de atendimento da Proap, orçamento participativo, racionalização dos recursos 
naturais, sistema fotovoltaico, catálogo de fornecedores, oficinas temáticas, plano de 
gestão ambiental, excelência na gestão – categoria sustentabilidade. Em seguida o 
colegiado tirou algumas dúvidas acerca das metas que dizem respeito ao consumo de 
água e luz e sobre a implantação de ambientes. Prof. Virgilio discorreu sobre as áreas 
que precisam ser iguais dentro dos campi e solicitou que todos os campi possam ter suas 
áreas padronizadas e em situação adequada de funcionamento, reforçou que é 
fundamental que todos estejam sempre com a manutenção em dia. Ressaltou ainda a 
necessidade de começar a implantação desse sistema fotovoltaico para que se possa cada 
vez mais reduzir os gastos. Outro aspecto citado pelo presidente foi a frota de veículos 
do IFCE, que já possui em média uns sete anos e que é necessário manutenção periódica 
e possivelmente a troca de alguns veículos. E falou que a palavra chave é 
sustentabilidade, que é preciso se pensar a médio e longo prazo. Em seguida passou a 
palavra para Prof. Wally que apresentou os projetos e metas estratégicas da PRPI, que 
são: Projeto CACIFE, internacionalização da pós graduação, dupla diplomação em nível 
de pós graduação, regionalização dos NITS, propriedade intelectual/licenciamento de 
tecnologias IFCE. Em seguida, Prof. Virgílio falou sobre a importância de se ter uma 
atuação cada vez mais forte na área da pesquisa. Dando continuidade nas metas, o 
relator apresentou: Programa My English Online, Vitrine Tecnológica, Laboratórios de 
Excelência, Implantação de capacitação da OMPI em apoio ao ensino, pesquisa e 
extensão, IFCE Olímpico. Metas da pós graduação: doutorado IFCE, interiorização dos 
mestrados. Prof. Wally reforçou a necessidade do auxilio dos campi para essa 
interiorização da pesquisa. O colegiado parabenizou as ações e discutiram sobre estas 
ações e sobre o potencial que o IFCE possui na área da pesquisa.  Em seguida, o 
presidente passou a palavra para a PROEN, que apresentou os projetos e metas:  taxa de 
matriculas em cursos de licenciatura ou programas de formação pedagógica, taxa de 
matriculas em cursos técnicos, taxa de matrículas PROEJA, o colegiado sugeriu que 
fosse realizado uma capacitação para os diretores e professores sobre o PROEJA, Prof. 
Reuber informou que será uma das pautas do fórum de ensino, essa capacitação. Dando 
continuidade, apresentou: índice de reprovação em componentes curriculares críticos, 
índice de retenção de alunos, taxa de retenção, taxa de evasão, taxa de ocupação das 
vagas ofertadas, taxa de variação das vagas ofertadas, Índice Geral de cursos (IGC), o 
objetivo é chegar à nota 4, conceito preliminar de cursos (CPC), mensurar a relação 
aluno-professor, taxa de conclusão - ciclo, em seguida o colegiado discutiu sobre as 
realidades dos alunos em seus campi e sobre alguns desafios que precisam ser superados 
para que o ensino a ser ofertado possa ser cada vez mais de qualidade. Após discussão 
do colegiado sobre o ensino, passou-se as metas da PROGEP, as quais foram 
apresentadas pelo pró-reitor de gestão de pessoas Prof. Ivam: programa de capacitação e 
aperfeiçoamento, padronização e normatização, qualidade de vida no trabalho. Dando 
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continuidade, passou-se a palavra para a Sra. Zandra, pró-reitoria de extensão que 
apresentou as metas e projetos estratégicos: desenvolvimento local e regional, 
acessibilidade e diversidade, empreendedorismo. Prof. Virgilio reforçou a questão do 
empreendedorismo enquanto palavra chave da extensão. Dando continuidade passou-se 
a palavra para o Sr. Mauricio – DGTI, que apresentou as suas metas e projetos 
estratégicos: Gestão da segurança da informação, gestão da continuidade, planejamento 
das aquisições, serviço de videoconferência, VoIP e Serviços de Comunicação, intranet 
da gestão. Dando continuidade, passou se a palavra para a Sra. Caroline Cabral que 
apresentou as metas e projetos estratégicos da DAE, que são: fortalecer a articulação 
entre a política de assistência estudantil e o plano de permanência e êxito, aprimorar os 
serviços de alimentação e nutrição do IFCE, melhorar a aplicabilidade dos recursos da 
Assistência Estudantil, implantar ações para a educação em direitos humanos, 
observatório da assistência estudantil, criação de núcleos de estudos voltados às 
questões de gênero e diversidade, campanhas de direitos humanos, O colegiado sugeriu 
que em uma reunião do colégio de dirigentes fosse conversado sobre o movimento 
estudantil. Em seguida passou-se a palavra para Sr. Gutenberg que falou sobre os 
projetos estratégicos da ARINTER, que são: Internacionalização, Ensino de Idiomas e 
Estruturação das relações internacionais. Dando continuidade, passou-se a palavra para 
o Sr. Antonio que apresentou os projetos e metas estratégicos do departamento de 
comunicação social: Sistema de gestão e acompanhamento de pautas para alimentar o 
boletim de imprensa, implantar estúdio de rádio e TV do IFCE, reestruturar o portal, 
IRP compartilhada de equipamentos, promover publicidade de utilidade pública para os 
processos seletivos, Workshop com o COLDIR, este ponto será inserido como pauta no 
COLDIR. Prof. Virgilio reforçou a importância da comunicação, pois é preciso que o 
IFCE esteja cada vez mais presente na mídia. O colegiado discutiu sobre aspectos 
relacionados aos seus campi, e em seguida nada havendo mais a tratar, o presidente 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às 17h do dia 08 de 
fevereiro de 2019. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será 
assinada por mim e pelo presidente.  
 
 
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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